

## LOS JÓVENES QUIEREN ELEGIR; RECHAZAN LA MANIPULACIÓN

Escrito por Editor

Lunes, 21 de Mayo de 2012 00:05 - Actualizado Lunes, 21 de Mayo de 2012 11:19

---

Escala Crítica/Columna diaria

- \*Seis de cada diez rechazan a los partidos; creen en democracia
- \*Toman las calles y toman la palabra, su futuro está en juego
- \*Ante la incertidumbre, descubren su potencial de decisión

Víctor M. Sámano Labastida

ES “LA PRIMAVERA mexicana”, publican algunos medios en referencia al despertar de las movilizaciones encabezadas por jóvenes como sucedió en el norte de África y en Medio Oriente (primavera árabe), iniciadas a en el 2010; en Pekín (1977-78), en Praga (1968), contra regímenes autoritarios. Otros las equiparan al movimiento de “los indignados” que ocurren en varias plazas del mundo, Estados Unidos incluido, en contra de las políticas de desempleo, endeudamiento y pobreza.

La posibilidad ahora de las comunicaciones en tiempo real, superando toda forma de censura –veces los intentos de censura se revierten y multiplican las protestas-, le da cierta identidad a las expresiones de inconformidad, pero siguen teniendo características propias. Hay quienes exigen fin de las dictaduras, otros rechazan la violencia delictiva, otros más piden casa, empleo o equidad en elecciones. Variadas y diversas.

En México existe una población predominantemente joven y mayoritariamente femenina. En el padrón electoral están unos 23 millones de entre 18 y 29 años de edad. La tercera parte. De ellos, 14 millones votarán por primera vez por Presidente de la República. De ellos 3.5 millones tienen posibilidad de ir a las urnas por vez primera.

Un estudio encargado por la Cámara de diputados federal estima que el 75 por ciento tiene la intención de sufragar. Algo así como 11 millones y medio. Es un segmento apetecible para cualquier candidato o partido. Pero les falta “conectar” con los jóvenes.

Seis de cada diez manifiesta un rechazo por los partidos políticos. Un 26,7 por ciento considera que los partidos sirven para “nada” y sólo 22 de cada cien los consideran necesarios.

Algo más inquietante para los vendedores de ilusiones: casi la mitad, el 46.4 por ciento, no simpatizan con ninguno de los partidos existentes. Otro dato: mientras mayor es la escolaridad y el nivel de ingresos, más resistentes son a los mensajes y tácticas de los partidos.

Un dato esperanzador: el 54.6 por ciento prefiere la democracia como forma de gobierno y sólo el 10.6 por ciento aceptaría un régimen autoritario...suponiendo que sepan en qué consiste la falta de libertades.

ESTE JOVEN SÍ SE VE...

## LOS JÓVENES QUIEREN ELEGIR; RECHAZAN LA MANIPULACIÓN

Escrito por Editor

Lunes, 21 de Mayo de 2012 00:05 - Actualizado Lunes, 21 de Mayo de 2012 11:19

---

LOS UNIVERSITARIOS y jóvenes de las más diversas ideologías, salieron a las calles de la Ciudad de México y de varias plazas de la República los días viernes y sábado. Los jóvenes de hoy son los herederos del 68, dijo la escritora y cronista Elena Poniatowska en referencia al espíritu de reclamo, protesta, cambio, frescura, que se puede ver en los muchachos de ahora. Grave sería repetir el error de tratar de silenciar a esta generación.

Este mayo mexicano unos se manifestaron convocados por el reclamo de pluralidad informativa y contra lo que consideraron la manipulación de los medios; otros convocados por las redes virtuales para expresarse contra Enrique Peña Nieto y el posible retorno del PRI a la Presidencia.

El domingo otras manifestaciones, también predominantemente de jóvenes pero no exclusiva, tuvieron un sello más marcado a favor de Andrés Manuel López Obrador. De hecho los mítines en muchas plazas de la República y del extranjero fueron convocados por una representación del lopezobradorista Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), en París, Francia.

Lo relevante de las expresiones de los días recientes entre los jóvenes universitarios es su procedencia diversa. Desde universidades privadas como la Iberoamericana, ITAM, Anáhuac, Tec de Monterrey, a los contingentes de la UNAM, Politécnico, UAM y otras escuelas públicas.

Metidos en la dinámica pre electoral, profesores, trabajadores y alumnos de la Universidad Nacional (UNAM) y sus planteles en la Ciudad de México realizaron el 17 de mayo un simulacro de votaciones similar al de 2006, con boletas, urnas y credencial de elector en mano. Históricamente el campus universitario es territorio de izquierda y el ejercicio reciente lo confirmó:

López Obrador obtuvo el 85.61%, Peña Nieto el 5.19%, Quadri el 4.87% y Vázquez Mota el 4.33%. En 2006, la coalición encabezada por el PRD obtuvo en el simulacro universitario de finales de mayo de ese año, el 59.2%; el PAN, sumó 18.9%; el Partido Alternativa, cosechó el 8.5%; el PRI, 5.4% y el Panal, sólo 2.6%

Se trata, por supuesto, sólo de un simulacro, como los que también realizaron hace unos días los estudiantes de la UVM DF y de la Escuela de Periodismo Carlos Septién. En todos los casos el apoyo fue para López Obrador quien ha desarrollado una estrategia interesante e intensa entre los universitarios.

Obviamente, como le decía, se trata de un ejercicio que sólo mide la percepción que de los candidatos y los partidos tienen quienes aceptan acudir a las urnas. No es ni siquiera una encuesta, pero no deja de ser noticia.

**MUCHACHOS DE LA ESPERANZA**

CITÉ LÍNEAS arriba a Elena Poniatowska, conocida como la cronista más destacada del movimiento estudiantil de 1968 (La Noche de Tlatelolco), y que ahora elogiaba el ímpetu de “los muchachos” que desean un cambio en el país.

Recordaba la escritora en el homenaje que el 14 de mayo le rindieron en la UNAM por sus 80 años:

“Los estudiantes del 68 eran inteligentes, frescos, combativos; sabían cómo transmitir su mensaje, no tenían armas sino deseos de hacer el amor y de alfabetizar a niños sin escuela y a muchachas bonitas que tallan su ropa en el lavadero. Se burlaron de los granaderos y del Presidente de la República. “Sal al balcón, hoción, sal al balcón, bocón”. Tomaron las calles, desacralizaron al Zócalo, cuestionaron el autoritarismo y cuando los acusaron de agitadores

## LOS JÓVENES QUIEREN ELEGIR; RECHAZAN LA MANIPULACIÓN

Escrito por Editor

Lunes, 21 de Mayo de 2012 00:05 - Actualizado Lunes, 21 de Mayo de 2012 11:19

---

caminaron bajo una manta que decía: “Estos son los agitadores: ignorancia, hambre y miseria”.

Dijo Elena: “Hoy en día, tal parece que México es un país al que todo le duele, enfermo de corrupción, infectado de violencia, pero si uno se acerca a su corazón escucha un latido tan enérgico que lo pone a temblar: el de su juventud”. El de sus jóvenes y el de sus niños.

AL MARGEN

LAMENTABLE el ataque al domicilio del ex procurador tabasqueño Gustavo Rosario Torres. El contexto electoral y de violencia en el país requiere frenar especulaciones o incertidumbre. ( [v msamano@yahoo.com.mx](mailto:msamano@yahoo.com.mx)

)